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En la Ciudad de México, Distrito Federal, siendo las ocho horas con cincuenta minutos 

del día ocho de noviembre de dos mil quince, en las oficinas del Instituto Electoral del 

Distrito Federal (Instituto), ubicadas en la calle Huizaches número 25, Colonia Rancho 

Los Colorines, Código Postal 14386, Delegación Tlalpan, de conformidad con los 

artículos 37, párrafos primero y tercero, del Código de Instituciones y Procedimientos 

Electorales del Distrito Federal (Código); 40, fracciones I y II, y 48, apartado B), del 

Reglamento de Sesiones del Consejo General y Comisiones del Instituto Electoral del 

Distrito Federal (Reglamento), se reunieron los integrantes de la Comisión que a 

continuación se enlistan: 

Nombre Cargo 

C. Carlos A. González Martínez Consejero Electoral Presidente de la Comisión de 
Participación Ciudadana 

C. Pablo César Lezama Barreda Consejero Electoral Integrante de la Comisión 

C. Yuri Gabriel Beltrán Miranda Consejero Electoral Integrante de la Comisión 

C. Olga González Martínez Consejera 	Electoral 	del 	Instituto 	Electoral 	del' 
Distrito Federal 

C. Gabriela Williams Salazar Consejera 	Electoral 	del 	Instituto 	Electoral 	del 
Distrito Federal 

C. Mario Velázquez Miranda Consejero Presidente del Instituto Electoral del 
Distrito Federal 
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Nombre Cargo 

C. Antonio Alemán García 
Representante 	Suplente 	del 	Partido 	de 	la 
Revolución Democrática 

C. Herandeny Sánchez Saucedo Representante del Partido Nueva Alianza 

C. Rubén Geraldo Venegas 
Secretario 	Ejecutivo 	del 	Instituto 	Electoral 	del 
Distrito Federal 

C. Oscar Alejandro Rodríguez Paz 
Titular 	de 	la 	Unidad 	Técnica 	de 	Servicios 
Informáticos 

C. Myriam Alarcón Reyes Titular de la Unidad Técnica de Archivo, Logística y 
Apoyo a los Órganos Desconcentrados 

C. Juan Antonio Garza García Titular de la Dirección Ejecutiva de Educación 
Cívica y Capacitación 

C. Salvador Gabriel Macías Payén 
Titular de la Unidad Técnica de Comunicación 
Social, 	Transparencia 	y 	Protección 	de 	Datos¿ 
Personales 

C. Jesús Arturo Flores López Director Ejecutivo de Participación Ciudadana y 
Secretario Técnico de la Comisión 

El Secretario Técnico pasó lista de asistencia a los integrantes de la misma, verificando 

y declarando la existencia del quórum, de conformidad con lo previsto en los artículos 

40, fracción I, 45, fracciones IV y V, y 56 del Reglamento. 
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Hecho lo anterior, el Presidente de la Comisión, de conformidad con lo dispuesto en el 

artículo 51 y 55 del Reglamento, declaró el inicio de la Vigésima Sesión Extraordinaria 

de esta Comisión, correspondiente al año 2015. 

El Secretario Técnico, por instrucción del Presidente de la Comisión, dio lectura al 

proyecto del Orden del Día, mismo que se sometió a la consideración de sus 

integrantes, en los términos siguientes: 

Único. Seguimiento a la jornada electiva en Mesas Receptoras de Opinión de la 

Consulta Ciudadana sobre Presupuesto Participativo 2016. 

Acto seguido, el Presidente de la Comisión solicitó del Secretario Técnico someter a 

consideración de los demás integrantes de la Comisión, la aprobación del Orden del 

Día en los términos anteriormente apuntados, mismo que fue aprobado por 

unanimidad. 

Hecho lo anterior, el Secretario Técnico, por instrucción del Presidente de la Comisión, 

dio cuenta y lectura a cada uno de los puntos comprendidos en el Orden del Día, para 

su estudio y análisis, al tenor siguiente: 

Punto Único. Seguimiento a la jornada electiva en Mesas Receptoras de 

Opinión de la Consulta Ciudadana sobre Presupuesto Participativo 2016. 

Con el punto en cuestión, el Presidente de la Comisión dirigió unas palabras a los 

asistentes en los siguientes términos, no sin antes extender un saludo al Magistrado 

Armando Hernández, Presidente del Tribunal Electoral del Distrito Federal, quien 

acompañó el desarrollo de la sesión. 
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'Llegamos aquí después de un esfuerzo amplio propiamente institucional, en el que, desde 

luego, la Dirección Ejecutiva y la Comisión del ramo han jugado el papel que les 

corresponde por ley y normatividad, pero en una iniciativa y en acciones que han 

comprendido el esfuerzo de todas y todos en nuestro Instituto Electoral del Distrito 

Federal, es ésta la Consulta que promueve nuestro Instituto y que ofrece a las y los 

ciudadanos de la Ciudad de México, como un mecanismo más de participación y en la 

toma de decisiones de los temas y asuntos públicos que nos competen a todasy a todos. 

`Nuestro esfuerzo está dando ya algunos frutos, a los que referiré más adelante, pero 

quiero resaltar que en esta ocasión, y por decisión de quienes integramos la Comisión de 

Participación Ciudadana y del pleno de Consejeras y Consejeros, desde luego, con el 

liderazgo de nuestro Consejero Presidente, tomamos acciones innovadoras que buscaban, 

esencialmente dos cosas, mcgory mejor participación. 

`Remos, para ello, desplegado muchas iniciativas, que básicamente nos han permitido, 

por un lado, fortalecer la capacidad institucional en la promoción de este instrumento de 

Participación Ciudadana, y por el otro, vincularnos de manera innovadora y, yo diría 

audaz, con distintos actores e instituciones relevantes. 

`Esto supuso que nuestro Instituto, desde luego, promoviera de manera más intensa, que 

probablemente en otras ocasiones, la participación, pero que también la promoviera de 

manera diversa. 

`Logramos, evidentemente, desplegar un esfuerzo institucional importante, más de 800 

foros en toda la ciudad para discutir, por primera vez en estas prácticas de promoción del 
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Presupuesto Participativo de la consulta, para discutir con los y las vecinas, en las 

colonias, en los pueblos, en los barrios de la ciudad, los proyectos que se habían registrado 

y que se habían dictaminado favorablemente. 

`Esto implicó más de 100 foros diarios, que supusieron más de ocho foros por hora, 

durante una semana en la que nuestras compañeras y compañeros, hicieron posible este 

despliegue que yo me atrevería a llamar monumental. 

"Tuvimos encuentros con actores que no habíamos trabajado antes, llegamos a la 

Asociación Canófila en México, llegamos a sectores de deportes extremos, a jóvenes, 

incluso de preparatorio, que no tienen, la mayoría de ellos, la edad que marca el código 

para adquirir la ciudadanía, trabajamos con mujeres, con personas con discapacidad, en 

fin, desplegamos un esfuerzo innovador, con el ánimo de generar, como dije, ~Dior, pero 

sobre todo mejor participación. 

`Los resultados están ahí, y esperamos, espero, pero puedo decirlo en plural, estoy seguro, 

esperamos que esos resultados se fortalezcan y proyecten durante la jornada que estamos 

dando inicio hoy. 

`Multiplicamos por siete el número de proyectos innovadores en el Presupuesto 

Participativo, incluso, tomamos la iniciativa de hacer público, visibiliar el sentido de los 

dictámenes, sobre todo de aquellos negativos, que parecía reforzar la idea de que los 

proyectos tradicionales suelen tener mejor consideración en los procesos de dictaminación. 

Esto nos está llevando, por cierto, a la necesidad de formular propuestas distintas para el 

ejercicio del próximo alio, que trasparenten aún más al proceso de dictaminación, que 

involucren a otros actores, expertos, académicos, en su valoración, a los propios vecinos, 
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quizá nos lleve, incluso, a la circunstancia de proponer ante la Asamblea Legislativa, 

alguna reforma que ayude a que estas dictaminaciones sean diferente, pero sea cual sea el 

caso, lo cierto es que logramos multiplicar por siete los proyectos innovadores. 

`Incrementamos en 60 por ciento, el registro de proyectos para el Presupuesto 

Participativo, al final tuvimos muchos más, cinco mil proyectos más dictaminados 

favorablemente, que el año pasado. 

`Instalamos módulos adicionales a los que se instalan en nuestras oficinas distritales, para 

la consulta por Internet, 93 que nos llevaron a 133, que multiplican por cuatro, o casi por 

tres, el número de módulos que suele instalar este Instituto para la consulta en sus oficinas 

distritales. 

`Llegamos al número, al récord histórico de 98 mil 238 opiniones por sistema internet, 

que contrasta con las 37 mil 45 que recibimos el año pasado. Estamos ya en el 1.35 por 

ciento de participación sólo por el mecanismo de internet, frente al 2.64 por ciento del año 

pasado; estamos ligeramente arriba de la mitad de toda la participación del año pasado. 

`Ahora, están instalándose, de ello dará cuenta hacia el final de esta primera etapa de 

nuestra reunión nuestro Secretario Ejecutivo. Se están instalando las mesas receptoras de 

opinión; se han entregado los paquetes que hacen posible su funcionamiento y estamos 

convocando a más de siete millones de mexicanas y mexicanos residentes en esta ciudad 

capital de la república. 

"Ojalá que el 6.J:fuerzo de todas y todos nuestros compañeros dé los frutos para los que se 

han empeñado, pero sobre todo ojalá este Instituto al término de esta Jornada refuerce su 

convicción para hacer avanzar lo más amplio, lo más entusiasta, lo más intensamente 
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posible los cauces ya anchos de la participación ciudadana; esa será sin duda nuestra mejor 

contribución a la vida democrática no sólo de la ciudad sino del país." 

Por su parte el Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda, se sum 

reconocimiento y agradecimiento dirigido a todos los partícipes de esta Cons 

Ciudadana sobre Presupuesto Participativo 2016, expresando su entusiasmo con e 

siguiente mensaje: 

"..re suele decir en estos días que son fiestas cívicas, yo la verdad no quisiera caer en ese 

cliché, pero entiendo el contenido por el que se dice esto. Miren, el día de hoy los habitantes 

del Distrito Federal, los ciudadanos de esta capital vamos a salir a las calles, vamos a 

salir a nuestras colonias a decir cómo la vamos a mejorar. 

"Cada uno de los capitalinos tiene la oportunidad de decir cuál de las soluciones de 

problemas públicos que plantearon sus propios vecinos responde mejor a la problemática 

pública de una demarcación territorial, de una colonia, de un pueblo originario. Para que 

eso sea posible, para que podamos estar construyendo así la voluntad popular en cuanto a 

la construcción de políticas públicas, eso es lo que estamos haciendo hoy, decidiendo política 

pública, y la vamos a hacer a diferencia de como se hace normalmente, la vamos a hacer a 

través del voto popular en forma directay sin la necesidad de intermediarios. 

`Para que eso sea posible el día de hoy va a estar desplegado en las mil 793 mesas que 

estarán instaladas en esta ciudad, verdaderamente, un ejército de gente que tiene la única 

finalidad de estar dando seguridad en cuanto a la emisión de las opiniones en cuanto a la 

secrecía de las opiniones, en cuanto a la legalidad del proceso; vamos a tener casi tres mil 

COMISIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

Vigésima Sesión Extraordinaria, del año 2015 
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500 personas, ahorita están ya trabajando en la Ciudad de México, para hacer eso 

posible, pero no solamente están esas tres mil 500 personas, además de los 40 distritos 

que están ahorita trabajando en forma intensa dando vigilancia a los funcionarios, dando 

vigilancia al proceso, tenemos 200 observadores que ya recibieron sus acreditaciones, 

muchos de los cuales estaban trabajando desde las primeras etapas de este proceso de 

Presupuesto Participazívo, y muchos están hoy, algunos acá en esta misma sala de 

Consy.o, otros más, desplegados viendo la instalación de mesas, haciendo recorridos. 

`Escuché algunos que decían que iban a darle seguimiento a proyectos específicos desde su 

formulación hasta su consecución final,' eso quiere decir que estarán en las colonias donde 

están siendo votados esos proyectos, para ver si ganan o pierdes; de todas maneras estarán, 

luego, viendo cómo se publican los resultados, cómo suben a nuestro observatorio y, sobre 

todo, cómo se construyen esas obras. 

`Este instituto ha trabajado intensamente en que este sea un proceso sumamente 

transparente y que fomente la participación ciudadana, más allá de la mera emisión de 

opiniones. 

"Por eso es que, además de los observadores, hemos buscado la interacción con 18 

visitantes especiales de institutos electorales del Estado de México, de Guerrero y de 

Morelos, que amablemente han accedido a estar presente, a dar acompañamiento a este 

proceso que estamos viviendo en la Ciudad de México. 

`Decía el Presidente de la Comisión, que hemos buscado formas innovadoras para 

difundir este proyecto,-, es que hay que reconocerlo, las formas de difusión tradicional, en 

carteles, radio y televisión, a veces parecen insuficientes a la luz de los retos de la magnitud 
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de esta Ciudad de México; por eso es que hemos buscado la interacción con aliados 

estratégico, pienso, por ejemplo, en CANACO, en CANIRAC, en COPARMEX; 

instancias que nos han ayudado de forma desinteresada a difundir el derecho que tenemos 

los capitalinos, a promover que, salga la gente, primero, a promover proyectos para el 

presupuesto participativo;y después que salgan a emitir opiniones. 

`En muchos comercios, en muchos restaurantes de la Ciudad de México, en muchas 

empresas de la Ciudad de México, uno puede encontrar, en cualquier momento, puede 

encontrar en estos días, materiales alusivos al Presupuesto Participativo; esta es una forma 

más de las que se estuvieron innovando, a través de un intenso, diría yo, intensísimo uso 

de las redes sociales. 

`Nos hemos dispuesto a no dejar pasar ese reto que representan las redes sociales, no 

queremos quedar ajenos, sabemos que muchos capitalinos así reciben la información, así 

toman sus decisiones, a través de lo que ven, leen e interactúan en redes sociales,7 por eso 

se ha desplegado una intensa campaña, en ese sentido. 

"¿Cuál es el reto? El reto institucional era generar las condiciones de posibilidad , para 

que hoy, cualquier habitante de la Ciudad de México que quiera participar, pueda 

hacerlo; cualquier habitante, cualquier ciudadano de esta capital, que tenga el deseo de 

participar, pueda ir a su colonia, pueda emitir su opinión y pueda decidir qué proyecto se 

ajusta mejor a sus necesidades. 

`Eso suponía, primero, dar a conocer, de manera muy amplia, el derecho; dar a conocer, 

de manera muy amplia, la manera de yercerlo; y el día de hoy, abrir todas las 

posibilidades, para que, aquel que quiera hacerlo, pueda ejercer sus derechos. 
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`Tiernos dicho mucho en esta mesa, que los derechos deben jercerse, para ir construyendo 

ese músculo ciudadano, que permite que la población, la ciudadanía se apropie de la 

cuestión pública. 

"Creo que hoy es el día en que los ciudadanos deben estar en posibilidad de hacer, justo 

eso, de apropiarse de la cuestión pública, de apropiarse de la toma de decisiones, por lo 

cual yo me siento muy entusiasmado del inicio de esta sesión de la Comisión de 

Participación Ciudadana," me parece que esta es una magnífica oportunidad para hacer 

un llamado más a la ciudadanía, de que se levanten, vayan a la casilla que está en su 

coloniay ec7an su derecho. 

`Estoy seguro que hacia el final del día, quienes así o hagan, van a tener esa sensación, 

como de satisfacción, de haber contribuido juntos a la solución de los problemas, de la 

compleja problemática de la Ciudad de México. 

`La verdad es que es una sensación muy satisfactoria la sensación de haber hecho cosas 

juntos, de haber hecho cosas en común y de haberle donado una parte de nuestro tiempo, 

cinco minutos de nuestro tiempo a la Ciudad de México para construir una meor ciudad, 

pero también una meor sociedad más participtdva." 

Y en este mismo sentido, acompañó el Consejero Electoral Pablo César Lezama 

Barreda, quien dirigió las siguientes palabras: 

`Saludo a quienes nos acompañan, a mis compañeros integrantes de la Comisión de 

Participación Ciudadana, a las Consejeras Electorales que también están presentes, al 

Consejero Presidente de este Instituto, saludo a todas y a todos. 
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"Hoy se deberán reflejar una serie de esfuerzos que hemos llevado a cabo durante meses, 

incluso, durante el Proceso Electoral, la Comisión de Participación Ciudadana, las áreas 

de Participación Ciudadana, los órganos distritales que tenían que materializar el proceso 

electoral estaban trabajando de manera simultánea en las labores de esta Consulta sobre 

Presupuesto Participativo, lo que representó de alguna manera un doble esfuerzo, una 

labor titánica para llegar no sólo este día, pero sí subrayar a este día. 

Realizamos y se realizaron una serie de esfuerzos que sumaron a diferentes actores, 

organizadones de la sociedad civil, trabajamos además de los actores que ya se han 

mencionado, también con INDESOL; trabajamos con instituciones académicas como el 

Colegio de México, el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, estuvo 

también presente la Universidad del Pedregal 

`Logramos convocar también a diferentes actores de instituciones públicas como son el 

Tribunal Electoral del Distrito Federal, que ha estado cerca de este proceso y por cierto, 

saludo también a su Presidente que generosamente nos acompaña el día de hoy; 

observadores electorales que ya se mencionaron, en fin. 

`Nos acercamos también e involucramos en este proceso a la Contraloría del Distrito 

Federal, estuvimos cerca de las delegaciones, todo ello para promover una mayor y mejor 

participación ciudadana, mayor desde el punto de vista cuantitativo y mejor, desde el punto 

de vista cualitativo. 

`Desde luego, hay todavía muchos problemas que no podemos dejar de decirlo, que 

tendremos que ir mejorando con el paso del tiempo. 

`Pienso, principalmente como un tema, el que tendremos que avocarnos en los próximos 
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meses, el de la revisión de los dictámenes que se expiden para calificar los proyectos de la 

ciudadanía, porque esta revisión será muy importante para que podamos tener aún mejor 

participación ciudadana en los años venideros. 

`La construcción de la confianza en las instituciones y en este tipo de procesos de 

participación ciudadana tendrá que pasar necesariamente, porque la ciudadanía vea en las 

boletas reflejados sus proyectos y no encuentre limitaciones que no encuentran justificación 

para poder participar. 

'Hago un exhorto respetuoso a toda la ciudadanía de la Distrito Federal, a que salga 

hoy a tomar las calles, a participar, a acercarse a sus mesas receptoras de opinión, a que 

tengamos una participación mayor, bastante mayor a la que tuvimos el año pasado y que 

tendrá que mejorar con los años también venideros. 

`Después del día de hoy, inmediatamente tendremos que iniciar, bueno, después de los 

próximos días porque falta ver los cómputos, la declaración de qué proyecto resultaron 

ganadores, pero, inmediatamente después tendremos que iniciar labores inmediatas para 

empezar a impactar nuestras experiencias por escrito, para que de manera que el año 

siguiente tengamos un aún mqjor ejercicio del que logremos este año. 

`El camino, sin duda, es todavía muy largo en la ruta del empoderamiento ciudadano, sin 

embargo, tendremos que seguir trabajando, estamos dispuestos a ello y sobre todo, muy 

interesados. 

"Seguiremos convocando a un mayor número de actores, porque la democracia en gran 

medida se trata de eso, involucrar a todos aquellos actores sociales que tiene que ver con las 

decisiones que se toman en esta ciudad, para que entre todos tomemos las mejores 
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En este punto, se dio la bienvenida a la mesa al Mtro. Alejandro Fidencio González 

Hernández, Secretario Administrativo de este Instituto, así como al Mtro. David Raúl 

Córdova Tello, Titular de la Unidad Técnica de Vinculación con el Instituto Nacional 

Electoral. 	 í 
A esta serie de agradecimientos, reconocimientos y muestras de entusiasmo, le 

siguieron las palabras de la Consejera Electoral Gabriela Williams Salazar, quien se dijo \ 

estar agradecida de integrar la mesa que hoy nos acompaña. Extendió un saludo a los 

miembros presentes, tanto de las áreas de este Instituto, como de los Partidos Políticos 

que presentes. 

Resaltó que se trata de un ejercicio sin precedentes. Que existe una nueva dinámica c 

respecto a la participación ciudadana en nuestra capital federal, y que cada vez se ve un 

mayor entusiasmo para con este tipo de mecanismos. Recordó el plebiscito realizado en 

el año 2001, y apuntó a que dicho ejercicio marcó un nuevo rumbo en la vida 

democrática de esta ciudad. 

Igualmente, resaltó los números que ahora se experimentaron en cada una de las etapas 

de esta Consulta Ciudadana sobre Presupuesto Participativo 2016, y se dijo alentada por 

los incrementos que se experimentaron en cada una de las mismas. Reconoció las 

acciones del Consejero Electoral Pablo César Lezama Barreda quien incorporó a 

instituciones de alto prestigio en diversos trabajos relacionados con esta Consulta, 

como lo fue el Colegio de México que participó en el Observatorio de este mecanismo. 

Por su parte, la Consejera Electoral Olga González Martínez acompañó el 

COMISIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

Vigésima Sesión Extraordinaria, del año 2015 

Minuta correspondiente ala Vigésima Sesión Extraordinaria de la Comisión de Participación 13/22 
Ciudadana del Instituto Electoral del Distrito Federal, del 08 de noviembre de 2015. 



COMISIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

IEDF 
INSTITUTO ELECTORAL 
DEL DISTRITO FEDERAL 

Vigésima Sesión Extraordinaria, del año 2015 

reconocimiento dado por sus antecesores en la palabra, y se pronunció haciendo un 

llamado a la ciudadanía del Distrito Federal, quien el día de hoy tiene el poder de 

mejorar su entorno, de decidir de manera directa cómo mejorar la colonia o pueblo 

donde viven. Hasta las 18 horas del día de hoy estarán instaladas mil 793 mesas 

receptoras de opinión, equipadas con dos mil canceles modulares; el mismo número de 

urnas; cajas paquete; sellos equis; lupas Fresnel; 20 mil crayones triangulares; más de 

dos millones de papeletas. Todo ello, para facilitar a la ciudadanía el ejercicio de su 

derecho - a opinar. Por lo que convocó a todas las personas a participar en sus 

comunidades, para hacer de este ejercicio un parte aguas sin precedentes. 

Por su parte, el Consejero Presidente de este Instituto, Mtro. Mario Velázquez Miranda, 

saludó a sus colegas y a los miembros presentes en este recinto. Saludó al Magistrado 

Armando Hernández, Presidente del Tribunal Electoral del Distrito Federal, quien 

acompañó el desarrollo de la sesión. Destacó la labor desempeñada por cada una de las 

áreas de este Instituto, y puntualmente las que llevó a cabo la Comisión de 

Participación Ciudadana, quien vigiló el desarrollo de cada una de las etapas de esta 

Consulta. 

Se dijo también entusiasmado por los números que acompañan a esta Consulta, e invitó 

a la ciudadanía a sumarse a estos esfuerzos emitiendo su opinión el día de hoy en cada 

una de las Mesas Receptoras que fueron instaladas a lo largo y ancho de la ciudad. 

Manifestó que el día de hoy es un día fundamental para que la ciudadanía, como se ha 

señalado en esta mesa, tome estos instrumentos de democracia directa y, desde luego, 

tome acción directa en lo que son las funciones de gobierno. 
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Por último, se comprometió a anunciar puntualmente los resultados que arroje esta 

Consulta, para que puedan ser inmediatamente consultados por la ciudadanía y por 

cualquier interesado, y de pronunció con una expectativa favorable para el desarrollo de 

esta jornada consultiva. 

Por su parte, la representante del Partido Nueva Alianza, C. Herandeny Sánchez 

Saucedo, reconoció el trabajo y la importancia que tiene cada una de las áreas de este 

Instituto, y sin lugar a dudas a la Comisión y sus integrantes, pues cada uno en sus 

labores ha realizado esfuerzos que hay que reconocerse. 

  

   

Sí es de reconocer para el Partido Nueva Alianza, justamente, estas acciones como 

parte de un proceso que cuenta con diversas innovaciones. 

Se dijo también que, en acatamiento a lo que dispuesto por el Artículo 281 de nuestra 

Ley Electoral, los partidos representados en este Instituto se han encauzado en su labor 

de ser garantes de este tipo de procesos. Y que se traduce en el acompañamiento a cada 

uno de estos pasos que tiene este mecanismo de participación. 

En ese sentido, se dijo únicamente quedar a la espera de mejores resultados de los que 

ya se han visto en los últimos procesos. 

El C. Antonio Alemán García, Representante Suplente del Partido de la Revolución 

Democrática, manifestó que su representación ha venido dándoles seguimiento puntual 

a cada una de estas reuniones, pues es importantísimo el desarrollo de esta actividad; es 

una actividad sumamente importante para los ciudadanos de esta ciudad que salgan a 

ejercer algo tan importante como es la decisión de qué es lo que quieren que se 

traduzca en sus colonias. 
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Por eso, dijo el de la voz, nos sumarnos a las voces y convocamos a todos los 

ciudadanos a que salgan y ejerzan este derecho para así poder hacer un ejercicio muy 

democrático de la participación ciudadana. 

Con las intervenciones anteriormente apuntadas, el Presidente de la Comisión dio 1 

bienvenida a los colegas que acompañan esta sesión, pertenecientes al Consejo de 

Instituto Electoral del Estado de Guerrero. Inmediatamente, solicitó del Secretario!  

Ejecutivo, el informe de actividades que en este momento se han desarrollado para esta 

jornada consultiva en Mesas Receptoras de Opinión. 

Previamente a dicho informe, el Presidente de la Comisión informó que la Contraloría 

General de la Ciudad de México ha dispuesto de la instalación de 16 módulos para 

recibir, si fuera el caso, quejas u orientar a los y las ciudadanas, en el ejercicio del 

Presupuesto Participativo, en el ámbito de sus competencias. 

En uso de la voz, el Lic. Rubén Geraldo Venegas, Secretario Ejecutivo de este Instituto, 

informó que respecto del reporte concentrado sobre la instalación de las mesas 

receptoras de opinión, desde las 9 horas con 15 minutos del día de hoy se encuentra 

instalada la totalidad de las mesas receptoras de opinión en el Distrito Federal. Y por lo 

que hace al reporte concentrado de mesas que iniciaron la recepción de opinión, o sea, 

mesas que ya están listas para recibir la opinión de los ciudadanos, hay un reporte del 

99.8%. 

Acto seguido, el Presidente de la Comisión declaró en carácter permanente la presente 

sesión, suspendiendo su continuación hasta el siguiente reporte, programado para las 

11:30 horas de este mismo día. 
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REANUDACIÓN 20:40 HORAS 

Siendo las veinte horas con treinta y dos minutos, del día ocho de noviembre del año 

en curso, se reanudó la Vigésima Sesión Extraordinaria de la Comisión de Participación 

Ciudadana, con motivo del nuevo informe que presenta el Secretario Ejecutivo sobre el 

desarrollo de la jornada consultiva, en términos de punto único del Orden del Día 

previsto para esta Sesión. 

En este sentido, el Secretario Ejecutivo, Lic. Rubén Geraldo Venegas, informó que 

alrededor de las 19 horas con 32 minutos se habían cerrado el 100 por ciento de las 

casillas que se habían instalado, a excepción, de las que ya se había hecho mención en 

algún tipo de incidentes, y que tuvieron la necesidad de cerrar y ser retiradas. 

En cuanto a los reportes de los paquetes electorales recibidos en las Direccion 

Distritales al término de la jornada, se tiene un reporte del 95.65% de avance. 

Por otra parte, sobre el Reporte de Incidentes sí hubo algunos incidentes que 

clasificados como menores, los cuales fueron atendidos diligentemente por nuestros 

funcionarios de las Dirección Distritales y se continuó con la votación en una 

normalidad. 

Por su parte, el Presidente de la Comisión compartió el reporte del día a las diecinueve 

horas con cincuenta minutos, que consigna un avance total del 71.89% de las mesas ya 

registradas, y que traduce un porcentaje de participación del 2.68% del Listado 

Nominal. 

Mientras que el reporte de las veinte horas con cuarenta minutos, que nos indica ya un 
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avance en la captura de 86.17%, siendo en ese avance un total de 162 mil 473 opiniones 

en mesas receptoras que suponen 2.25% del Listado Nominal, y un total de 92 mil 67 

opiniones por internet ya registradas en el sistema que suponen 1.27% del Listado 

Nominal. De esta forma, en el reporte de las veinte horas con cuarenta minutos, 

suponen un total del 3.52% de participación del listado Nominal, contando las 

opiniones de Internet y las vertidas en Mesas Receptoras de Opinión. 

Todos estos datos, parecen apuntar a que en este ejercicio se ha logrado romper la 

barrera del 3% que no había logrado superado el Presupuesto Participativo en la Ciudad 

de México. 

El Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda indicó que estos datos suponen, 

también, un incremento del 36% de participación, comparado con el año inmediato 

anterior. 

De nueva cuenta, el Presidente de la Comisión declaró en permanente la Sesión, 

suspendiendo temporalmente su desahogo, y citando a los presentes para su 

reanudación a las veintidós horas del día de hoy. 

REANUDACIÓN 22:50 HORAS 

Siendo las veintidós horas con cincuenta minutos, del día ocho de noviembre del año 

en curso, se reanudó la Vigésima Sesión Extraordinaria de la Comisión de Participación 

Ciudadana, con motivo del informe final sobre el desarrollo de la jornada consultiva, en 

términos de punto único del Orden del Día previsto para esta Sesión. 

En este sentido, el Presidente de la Comisión informó que en este momento se han 
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cerrado el registro de las opiniones, en nuestro sistema para la integración de las 

opiniones recibidas por colonia, y voy a compartir con ustedes los datos. 

Antes, señaló que aún en el sistema se reportan algunas colonias con opinión en ceros, 

o en internet o en mesa receptora de opinión; esto podría tratarse de algún error que, 

en el proceso de validación, pueda ser aclarado. 

Con el cierre del sistema en el reporte de las veintidós horas con cuarenta y seis 

minutos, tenemos un total de 276 mil 285 opiniones recabadas que, en total, aun 

tratándose de números preliminares, implicarían un crecimiento del 46% respecto al 

año pasado; casi más de 100 mil opiniones más en este año respecto del anterior. 

De esta forma, tendríamos 178 mil 47 opiniones en las mesas receptoras de opinión, 

que significan un 2.46% del Listado Nominal, junto con 98 mil 238 opiniones 

recabadas por los sistemas de internet, que alcanzan un 1.36% del listado nominal. 

Ambas cifras nos dan un total de 276 mil 285, que implican el 3.82% de participación 

en la consulta del presupuesto participativo de este año; es decir, superamos, con casi 

100 mil opiniones, la emisión del año pasado, y con más de un punto porcentual, 

rompiendo la barrera del 3%, y situándonos cerca de la barrera nueva del 4%. 

A partir de este momento, dijo el de la voz, iniciaremos el proceso de seguimiento, de 

cumplimiento de los 1,793 proyectos que, eventualmente, fueron consultados y 

votados, seleccionados en la jornada del día de hoy, para que a partir del mes de enero 

del próximo año, tengamos un sistema de seguimiento continuo del cumplimiento de 

esta voluntad popular. 
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En uso de la voz, el Presidente del Consejo General de este Instituto, Mtro. Mario 

Velázquez Miranda, dijo que se advertía en esta ciudad, un interés mucho más amplio 

de participar en este derecho de ejercer recursos a través del Presupuesto Participativo. 

Destacó que se ha alcanzado un objetivo que se marcó desde su inicio, mayor 

participación, mejor participación. Las cuentas que se rinden de manera preliminar, d 

precisamente esta oportunidad de observar que las y los ciudadanos del Distri o 

Federal, se interesan en mayor número en el ejercicio del Presupuesto Participativo. 

Sin duda que esto obedece a la participación de todas y todos, quienes en este Instituto 

han puesto su esfuerzo y su empeño en alcanzar ese objetivo. Todos, quienes 

colaboramos en esta institución, así como las representaciones de los partidos políticos, 

decíamos por la mañana, han generado sinergias para alcanzar este objetivo. 

Los grandes aliados, por su parte, también nos han ayudado en esta situación, 

grupos empresariales que de alguna manera incorporamos en esta estrategia de vincular 

sectores específicos hacia el apoyo de esta institución, nos ha dado este resultado. 

Un actor estratégico en esta última parte, fue la Asociación del Valle de México de 

Radiodifusores, quienes abrieron las puertas de los medios de comunicación, y tuvimos 

la oportunidad de llevar a ellos y a la ciudadanía la importancia del ejercicio de este 

derecho. 

Las decisiones y las innovaciones que se han generado de esta Institución, van a 

permitir que en los próximos ejercicios, la ciudadanía tenga mayor información, y desde 

luego, una mayor participación. 
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Quedó establecida, por otro lado, la estrategia del binomio credibilidad con 

participación; la credibilidad que hemos traducido en confianza, a partir de incorporar a 

todos los actores, desde luego, no solamente de los grupos sociales y de organizadon 
	1 

civiles, si no las autoridades que tienen facultades específicas para la atención de e 

consulta sobre Presupuesto Participativo. 

El Instituto de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Distrito Feder 

(INFODF) está por iniciar ya su trabajo de información relacionada con la ejecución de 

los proyectos, a través del seguimiento en un portal especifico; se ha firmado ya el 

convenio con ellos, y se estará atento a que la información fluya para que los y las 

ciudadanas tengan un seguimiento puntual de cómo va evolucionando la ejecución de 

los proyectos correspondientes. 

Se agregaron autoridades como la Contraloría General del Distrito Federal, quien a 

través de las contralorías delegacionales, darán la oportunidad de que la ejecución de 

estos proyectos, que hoy están siendo votados, alcancen en tiempo y forma su 

ejecución. 

Son muchos los actores que han participado, muchos grupos sociales, muchos grupos 

de la sociedad civil que han aportado, sin duda, sus ideas, y su compromiso con la 

propia ciudadanía. Alcanzar esos objetivos, sin duda, son fundamentales, es una 

participación que tal vez no sea la mejor, pero advertimos que hay una clara intención 

de una participación mucho más amplia, y fundamentalmente una mejor participación. 

Concluyó su intervención el de la voz, para agradecer de nueva cuenta a todo el 
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personal del Instituto Electoral los esfuerzos realizados y alcanzados para esta Consulta 

Ciudadana sobre Presupuesto Participativo. 

De esta manera, siendo las veintitrés horas con siete minutos del día ocho de 

noviembre del año en curso, se dio por concluida la Vigésima Sesión Extraordinaria de 

la Comisión Permanente de Participación Ciudadana, correspondiente al año 2015. 

ConsejerT. El ctoral Presidente de la 
Comisió v. de Participación Ciudadana 

Consejero Electoral Integrante de la 	 Consejero Electoral Integrante de la 
Comisión de Participación Ciudadana 	 Comisión de Participación Ciudadana 
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